Personalien

Die Mandate von **Frank Behrends** und **Rolf Friedhofen** als Mitglieder des Vorstands der BHF-Bank wurden vom Aufsichtsrat um fünf Jahre verlängert.

Harald Christ ist zum Vorstandsvorsitzenden der Postbank Finanzberatungs AG, Hameln, bestellt worden.

Dr. Ralf Kantak ist zum 1. April 2013 als stellvertretender Vorstandsvorsitzender in die Vorstände der Süddeutschen Krankenversicherung und der Süddeutschen Lebensversicherung eingetreten. Er soll die Nachfolge des Vorstandsvorsitzenden **Klaus Henkel** übernehmen, wenn dieser in Ruhestand geht.

Dr. Horst Reinhardt ist zum 1. April 2013 zum Sprecher des Vorstands der Landwirtschaftlichen Rentenbank, Frankfurt am Main, ernannt worden.

Thomas Rodermann, Sprecher des Vorstands der Deutsche Bank Privat- und Geschäftskunden AG, und Wilhelm von Haller, bisher Vorstandsvorsitzender von Sal. Oppenheim sind im Zuge der strategischen Neuausrichtung des Heimatmarktes bei der Deutschen Bank als Leiter des erweiterten Unternehmensbereiches Privat- und Geschäftskunden (PBC) in Deutschland ernannt worden (siehe auch Bankenchronik).

Per 1. April 2013 ist **Jörg Schöneberg** zum Geschäftsführer der Braintrade Gesellschaft für Börsensysteme mbH bestellt worden. Er folgt **Dr. Michael Hamke** nach.

Aus der genossenschaftlichen Finanzgruppe

Thomas Reinig ist zum Mitglied des Vorstands der Volksbank Ettlingen bestellt worden. **Klaus Speyer** ist aus dem Gremium ausgeschieden.

Der Verbandsrat des Baden-Württembergischen Genossenschaftsverbands (BWGV) hat den in diesem Jahr auslaufenden Vertrag von **Gerhard Schorr** als Vorstandsmitglied vorzeitig bis Ende 2018 verlängert.

Mit Wirkung zum 1. Oktober 2013 ist **Stefan Zeidler**, derzeit Vorstandsvorsitzender der Rheinland-Pfalz Bank in Mainz, zum Vorstandsmitglied der DZ Bank AG, Frankfurt am Main, bestellt worden. Er tritt die Nachfolge von **Hans-Theo Macke** an, der

mit Ablauf seines Vertrags zum 31. Dezember 2013 in den Ruhestand treten wird.

Franz Peter Zekl ist in den Vorstand der Bopfinger Bank Sechsta-Ries, Bopfingen, bestellt worden.

Aus der Sparkassen-Finanzgruppe

Michael Breuer, Präsident des Rheinischen Sparkassen- und Giroverbandes, ist turnusgemäß und einstimmig in seinem Amt bestätigt worden. Die zweite Amtszeit beginnt im Januar 2014.

Gerhard Grandke wurde vom Verbandsvorstand des Sparkassen- und Giroverbandes Hessen-Thüringen für fünf weitere Jahre zum Geschäftsführenden Präsidenten bestimmt. Die neue Amtszeit endet im Februar 2019.

Der Aufsichtsrat der Deutschen Kreditbank AG, Berlin, (DKB) hat **Tilo Hacke** und **Thomas Jebsen** mit Wirkung zum 1. April 2013 als neue Vorstandsmitglieder bestellt. Nach dem Ausscheiden des Vorstandsvorsitzenden **Günther Troppmann** zum Ende des vergangenen Jahres gehören mit der Berufung künftig fünf Mitglieder dem Vorstand der Tochter der Bayern-LB an.

Klaus-Jörg Mulfinger, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Wetzlar, ist zum Generalbevollmächtigten und designierten Vorstandsmitglied der Helaba Landesbank Hessen-Thüringen bestellt worden. Zugleich wurde Dr. Detlef Hosemann für eine zweite Amtsperiode als Vorstandsmitglied und Chief Financial Officer bestellt.

Als neuer Vizepräsident ist zum 1. April 2013 Roland Schmautz, vorher Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Bad Neustadt a. d. Saale, in den Vorstand des Sparkassenverbandes Bayern eingetreten. Er folgt Prof. Dr. h.c. Rudolf Faltermeier nach, der sich in den Ruhestand verabschiedet hat.

Feier-Tage

Klaus Brandes, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Verden, wurde am 22. März dieses Jahres 65 Jahre alt.

Bernd Groß, früheres Vorstandsmitglied der Kreissparkasse St. Wendel, vollendete am 23. März 2013 sein 65. Lebensjahr.

Jörg-Dietrich Kamischke, früherer Präsident des Sparkassen- und Giroverbandes Schleswig-Holstein, vollendete am 18. März dieses Jahres sein 65. Lebensjahr.

Dr. Albrecht Schmidt, langjähriger Sprecher des Vorstands der Bayerischen Vereinsbank, und später Vorstandsvorsitzender der Hypo-Vereinsbank, feierte am 13. März dieses Jahres seinen 75. Geburtstag.

Klaus Steinert, ehemaliges Vorstandsmitglied der Sparkasse Bonndorf-Stühlingen, wurde am 14. März dieses Jahres 65 Jahre alt.

Franz-Josef Stiel, ehemaliges Vorstandsmitglied der Sparkasse am Niederrhein, vollendete am 16. März dieses Jahres sein 65. Lebensjahr.

Hans-Joachim Tonnellier 65

Hans-Joachim Tonnellier, langjähriger Vorsitzender des Vorstands der Frankfurter Volksbank, feierte am 13. März dieses Jahres seinen 65. Geburtstag. Seit 1997 an der Spitze des Genossenschaftsinstitutes hatte Tonnellier bis zu seinem Ausscheiden im Frühjahr vergangenen Jahres 13 Fusionen mit Ortsbanken im Frankfurter Umland geräuschlos umgesetzt und die 14. auf den Weg gebracht. Dabei war es ihm nicht nur vom Bilanzvolumen her gelungen bis in die Spitzengruppe der Volksbanken in Deutschland vorzurücken, sondern auch die Ertragslage und die einschlägigen Kennzahlen seines Hauses entwickelten sich überdurchschnittlich. Die Redaktion gratuliert dem früheren Mitherausgeber der Schwesterzeitschrift Immobilien & Finanzierung recht herzlich.

Helmut Wittlinger, früheres Vorstandsmitglied der Sparkasse Ulm, wurde am 18. März dieses Jahres 85 Jahre alt.

Andreas Zehnder, seit 1993 Hauptgeschäftsführer und seit 2006 gleichzeitig Vorstandsvorsitzender des Verbandes der Privaten Bausparkassen, feierte am 13. März dieses Jahres seinen 60. Geburtstag.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volksund Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.